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à vos côtés
Député de la 4e circonscription  
de Meurthe-et-Moselle

Le journal
de  
votre DÉPUTÉ



Éditorial

 Mais à quoi sert 
votre député ?

Constitution Française, article 24 : 

 « LE PARLEMENT VOTE LA LOI. IL CONTRÔLE  
 L’ACTION DU GOUVERNEMENT. IL ÉVALUE  
 LES POLITIQUES PUBLIQUES. »

Mesdames, Messieurs, Chers concitoyens,

Il y a trois ans déjà, vous m’avez accordé votre 
confiance pour exercer ce mandat de député.

À travers ce journal, à mi-mandat passé, je souhaite 
vous rendre compte de mon action.

Comme vous pourrez le constater, je cherche à 
accomplir pleinement les missions prévues par notre 
Constitution, à savoir non seulement voter la loi mais 
aussi contrôler l’action du gouvernement, notamment 
ici dans notre territoire, et bien sûr y évaluer les 
politiques publiques.

J’entends le scepticisme croissant à l’égard des 
responsables politiques. Je vais essayer au fil de ces 
pages de vous montrer le sens de mon action à votre 
service, avec des exemples concrets.

Permettez-moi de remercier ici ceux qui me 
soutiennent au quotidien, en particulier mon 
équipe parlementaire totalement dévouée. 
Nous n’avons qu’une préoccupation : vous aider.

Soyez assurés que je me donne à fond dans ce mandat 
passionnant, que mon énergie et ma motivation sont 
intactes et même renforcées après les crises que nous 
venons de surmonter et celles auxquelles nous allons 
devoir faire face.

Ensemble,  
 PRENONS SOIN  
 DE NOTRE TERRITOIRE 

Votre DépThibault BAZIN

Parfois, voire souvent, on se demande à quoi peut 
servir un député ? Que fait un député de sa journée,  
de sa semaine ?

Vous-mêmes, peut-être, vous pouvez vous le demander, 
surtout si vous n’avez que l’image d’un hémicycle très 
clairsemé.

En réalité, il y a beaucoup de travail si on se donne à fond, 
et pas seulement en séance. Les commissions, groupes 
d’études, groupes d’amitié, commissions d’enquête, 
missions d’information se réunissent bien souvent  
en même temps que l’hémicycle, sauf pendant les 
séances de questions d’actualité au gouvernement. 
Dommage que les médias ne le précisent pas aux 
citoyens...
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 DEPUIS JUIN 2017 

  Nombre d’interventions 
longues en séance : 

1 620
  Nombre d’interventions 
courtes : 

2 960
  Nombre d’interventions  
en commission : 

1 265

UN DÉPUTÉ  
au travail !



 À VOTER la loi
J’ai eu l’honneur d’être l’orateur de mon groupe sur plusieurs textes  
législatifs et pour la 3e année du budget de la cohésion des territoires.  
Une mission budgétaire passionnante.

 …EN AMENDANT  
LES PROJETS 
J’ai été rapporteur pour mon groupe 
d‘une proposition de loi visant à 
rétablir la tranquillité dans les halls 
d’immeubles. Après le passage 
réussi en commission, j’espère son 
inscription prochaine à l’ordre du jour 
de la séance.

“ Mes chers collègues,  
 ne mettons pas dans  
 nos assiettes ce que nous  
 ne voulons pas dans nos  
 champs ! 

(intervention à la tribune de l’Assemblée 
Nationale en juin 2019) 

Un des moments forts fut le débat sur 
le CETA, cet accord commercial entre 
l’union Européenne et le Canada où 
j’ai eu l’honneur de pouvoir parler à la 
tribune de l’hémicycle pour exprimer 
mes craintes sur des importations 
de produits ne respectant pas 
nos normes, contrairement à nos 
producteurs locaux qui nous assurent 
une alimentation saine…

Un autre moment fort fut sur la 
collectivité européenne d‘Alsace. 
J’ai appelé le gouvernement et la 
majorité à permettre l’exercice des 
mêmes compétences aux collectivités 
lorraines, en particulier sur la mobilité 
pour éviter le déport accru des poids 
lourds étrangers sur le sillon lorrain. 
En vain.

 DEPUIS JUIN 2017 

  Nombre d’amendements 
proposés :

2524
  Nombre d’amendements 
adoptés :

64
 …EN FAISANT 
 DES PROPOSITIONS 
J’ai aussi continué à faire des 
propositions de loi, souvent issues 
d‘échanges avec le terrain ici comme :

  avec des professeurs du collège 
Charles Guérin à Lunéville qui 
m’avaient fait part de la difficulté pour 
les élèves de SEGPA à trouver des 
stages en raison de leur âge,

  ou avec des entrepreneurs du 
territoire qui avaient évoqué, devant 
moi, les difficultés pour les apprentis  
à se rendre sur leur lieu d’apprentissage,

  ou encore le besoin d‘améliorer 
les dispositions relatives au droit 
individuel à la formation pour les 
élus locaux à la suite d‘échanges avec 
l’association des maires de Meurthe-
et-Moselle,

  et 4e exemple concret issu 
de discussions avec le CCAS de 
Laneuveville-devant-Nancy  pour 
améliorer la récupération des indus de 
la CAF.

 DEPUIS JUIN 2017 

  Nombre de propositions  
de loi déposées : 

20
  Nombre de propositions 
cosignées : 

496

 Mais à quoi sert 
votre député ?
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 DEPUIS JUIN 2017 

  Nombre de questions écrites :

152
  Nombre de questions orales :

16
Cela passe par des questions écrites 
– j’en ai déposé 47 en 2019 – et des 
questions orales en séances – j’en 
ai posé 3 en 2019, la première le 29 
janvier sur la présence bancaire en 
milieu rural avec les problématiques 
rencontrées à Cirey-sur-Vezouze, la 
dernière le 10 décembre dernier sur 
l’impact de la réforme des retraites 
pour les familles nombreuses.

J’ai aussi été investi au titre de 
l’opposition de plusieurs missions. 

Je vais en citer 4 :

 Premièrement comme co-
rapporteur de la mission de contrôle 
de l’application de la loi portant 
sur l’évolution du logement, de 
l’aménagement et du numérique dite 
loi ELAN (23/11/2018), ce qui permet 
d‘auditionner les Ministères…

 Deuxièmement comme secrétaire 
de la commission spéciale chargée 
d’examiner le projet de loi réformant le 
système de retraites avec la frustration 
d’un débat escamoté par le 49-3…

 Troisièmement comme vice-
président de la commission spéciale 
chargée d‘examiner le projet de loi 
bioéthique. Un texte qui pose tant 
de questions sur le monde que nous 
voulons pour demain. Eugénisme, 
transhumanisme et marchandisation 
peuvent devenir des réalités si nous 
n’y mettons pas de garde-fou.

 Quatrièmement, au sein de 
la délégation aux collectivités 

territoriales et à la décentralisation, 
j’ai été co-rapporteur d‘une mission 
d‘information sur les déséquilibres 
territoriaux, participant ainsi 
à l’évaluation des politiques 
publiques, il s’agit de la 3e mission 
du parlementaire prévue par la 
Constitution.

 MOBILISÉ POUR OBTENIR  
 LE FINANCEMENT  
 DES TRAVAUX DU DERNIER  
 TRONÇON DE LA RN4 
Depuis le début du mandat, j’ai 
attiré l’attention du Gouvernement 
par le biais de questions orales, 
d’une question écrite et de plusieurs 
interventions par courrier, sur la 
nécessité de terminer enfin la mise 
en deux fois deux fois deux voies de 
la route nationale RN 4 entre Nancy 
et Strasbourg, dont le dernier tronçon 
entre Saint-Georges et Gogney, long de 
8.2 kilomètres reste à réaliser.

Le Gouvernement pourrait profiter de 
l’extension volet routier du Contrat 
Plan Etat Région pour financer les 
travaux.

« Ces travaux sont nécessaires, pour 
des raisons territoriales (le tronçon 
est emprunté par 10 000 véhicules 
par jour, dont 30 % de poids lourds), 
économiques mais aussi et surtout 
sécuritaires, puisque ce secteur est le 
plus accidentogène de Lorraine. Rien 
qu’entre 2009 et 2016, on comptabilise 
treize morts ».
Question orale du 11 février 2020

 VISITE AU TCHAD 
Président du groupe d‘amitié France-
Tchad, j’ai pu me rendre en avril 2019 
au Tchad, rencontrer nos homologues 
Tchadiens, visiter des projets de 
l’Aide Française au Développement et 
bien sûr rencontrer à N’djamena nos 
militaires français du 53e régiment de 
transmissions. Trois jours intenses qui 
avaient du sens…

 

 MOBILISÉ POUR LA  
 RÉNOVATION URBAINE 
En février 2020, j’étais intervenu à 
l’Assemblée Nationale auprès du 
Ministre du Logement pour évoquer 
le retard des engagements d’Action 
Logement.

Dès la semaine suivante, j’ai obtenu 
l’engagement d’Action Logement pour 
le financement de la poursuite de la 
Rénovation du Quartier Niederbronn-
Zola à Lunéville. La poursuite 
de la rénovation du quartier de 
Niederbronn-Zola va ainsi permettre 
la reconstruction d’un habitat plus 
attractif, améliorant la vie quotidienne 
de nombreux Lunévillois.

 À CONTRÔLER l’action du gouvernement 
et À ÉVALUER les politiques publiques

 Mais à quoi sert votre député ?
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 MOBILISÉ POUR LA  
 RÉNOVATION URBAINE 
En février 2020, j’étais intervenu à 
l’Assemblée Nationale auprès du 
Ministre du Logement pour évoquer 
le retard des engagements d’Action 
Logement.

Dès la semaine suivante, j’ai obtenu 
l’engagement d’Action Logement pour 
le financement de la poursuite de la 
Rénovation du Quartier Niederbronn-
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 MOBILISÉ POUR DÉFENDRE  
 LA PRÉSENCE DES SERVICES  
 DANS NOS TERRITOIRES 

 Pour la sécurité de chacun 

Informé sur le manque d’effectifs et 
d’encadrement de la police nationale 
sur la circonscription de Lunéville, 
j’ai aussitôt questionné le préfet de 
Meurthe-et-Moselle. Par un courrier 
en date du 26 novembre 2019, j’ai 
ensuite alerté le Ministre de l’Intérieur. 

La réponse ministérielle laisse espérer 
l’arrivée prochaine de 6 adjoints de 
sécurité (ADS) sur notre territoire.

 Seconde IRM à Lunéville 
Le 23 mai 2018, en lien avec Jacques 
LAMBLIN, Président du Conseil de 
Surveillance du Centre Hospitalier 
de Lunéville, nous avons écrit au 
Directeur Général de l’ARS afin de 
demander une IRM supplémentaire 
au Centre Hospitalier en raison des 
besoins médicaux, de l’accroissement 
de certaines pathologies et des délais 
importants pour prendre des rendez-
vous sans cesse en augmentation.

Le 11 février 2019, l’Agence Régionale 
de Santé a autorisé le GIE Imagerie 
Médicale du Lunévillois à installer une 
deuxième IRM.

Les travaux d’extension pour accueillir 
un tel équipement devraient 
commencer début 2021.

 L’accès aux 
services de soins 
est une de mes 
priorités !

 Un « tribunal de proximité »  
 pérennisé et renforcé  
 à Lunéville 
Mobilisé localement et à l’Assemblée 
pour défendre une justice de 
proximité, nous avons obtenu que 
le Tribunal de Lunéville soit non 
seulement préservé mais surtout 
bénéficie d’un juge supplémentaire 
dont l’arrivée est attendue pour 
septembre. 

Cette chambre de proximité va faciliter 
l’accès à la justice pour notre territoire 
avec de nouvelles compétences : les 
affaires familiales et les tutelles des 
mineurs. L’institution judiciaire sera 
désormais plus présente avec cette 
proximité du lieu de justice et de 
nouveaux services. 

 La présence bancaire 
Le 22 janvier 2019, j’ai interpellé le 
gouvernement en séance de question 
orale sans débat :

« Rien que dans ma circonscription 
de Meurthe-et-Moselle, de 
nombreuses fermetures viennent 
d’avoir lieu : à Cirey-sur-Vezouze – où 
il y avait encore trois banques –, à 
Badonviller, à Blainville-sur-l’Eau et à 
Blâmont. Désormais, dans certaines 
communautés de communes, il n’y a 
même plus de distributeur de billets.

Ces fermetures ont un impact direct 
sur les commerces, les touristes et les 
habitants. Ces derniers sont contraints 
de faire des kilomètres pour retirer des 
espèces, ce qui freine la consommation 
locale et le développement des circuits 
courts. Ces fermetures, conjuguées 
à la disparition des commerces et de 
différents services, contribuent aussi 
au sentiment d’abandon ressenti de 
manière très forte sur les territoires 
concernés et clairement manifesté par 
le mouvement des gilets jaunes. ».

 La présence des trésoreries 
Le 1er octobre 2019, j’ai attiré 
l’attention du gouvernement par une 
question écrite :

« Cette nouvelle organisation va 
engendrer la fermeture de nombreuses 
trésoreries. À la place, l’État entend 
installer un agent dans les Maisons 
de services au public pour assurer des 
permanences. La distance à parcourir 
pour les particuliers va en conséquence 
augmenter lorsqu’ils auront besoin d’un 
renseignement. Ainsi, dans la quatrième 
circonscription de Meurthe-et-Moselle, 
certains habitants seront contraints 
d’effectuer plus de 30 minutes de 
trajet supplémentaire aller-retour pour 
effectuer leurs démarches »

cf photo trésorerie Einville-au-
Jard

 La présence postale 
Lors de la crise sanitaire, je suis 
personnellement intervenu auprès du 
cabinet de la ministre de la cohésion 
du territoire, puis du directeur France 
des relations publiques de la Poste 
pour que davantage de bureaux de 
poste ouvrent dans la circonscription.
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727    
courriers ont été envoyés en 

2019 pour aider ceux qui en ont 
besoin. Car un élu se doit d’être 

avant tout «au service», c’est 
ma conception de ce mandat.

Il y a ces missions prévues par la 
Constitution mais il y a aussi et surtout 
leur déclinaison locale pour contrôler 
ici l’action de l’État, pour évaluer ici les 
politiques publiques.

Chercher des solutions pour résoudre 
des problèmes locaux, voilà un des 
défis que nous essayons, avec mon 
équipe, de relever… en essayant 
de travailler avec tous les échelons 
compétents.

Nous avons ainsi obtenu de l’État des 
travaux de réfection de l’autoroute là 
où elle en avait bien besoin, je pense 
au tronçon près de Fléville-devant-
Nancy, l’un en 2019, l’autre en 2020 
afin d’améliorer la sécurité routière et 
réduire les nuisances sonores pour les 
riverains.

 LE TERRITOIRE AU CŒUR  
 DES PRÉOCCUPATIONS 

 La couverture mobile :  
 une priorité du quotidien ! 
Depuis 2018, les opérateurs se sont 
engagés auprès de l’Etat à déployer 9 
antennes. Je me suis mobilisé pour que 
4 soient dans notre circonscription : 
à savoir Fraimbois, Glonville, 
Neufmaisons et Coyviller, en espérant 
que leur déploiement se concrétise 
rapidement. Je reste mobilisé afin que 
les nombreuses autres communes 
de la circonscription souffrant d’une 
mauvaise couverture mobile puissent 
aussi être pris en compte dans les 
prochaines années.

UN DÉPUTÉ DE TERRAIN,  
au travail en circonscription 
et à l’Assemblée Nationale
LE TERRITOIRE AU CŒUR DE MES PRÉOCCUPATIONS
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 J’essaie d’être 
 un député 
UTILE et 
EFFICACE
 

 Je suis aux côtés des COMMUNES pour 
l’élaboration de leurs projets, afin de faire 
face aux obstacles qu’elles rencontrent.

 Mobilisé pour résoudre 
 des problèmes de 
 constructibilité  
 sur le bassin salifère 

Au début de l’année 2019, les 
administrés de la commune de 
Dombasle-sur-Meurthe et des 
communes voisines se voyaient 
émettre systématiquement des avis 
défavorables de la part des services 
de la DREAL au sujet des autorisations 
d’urbanisme déposées dans un rayon 
de 400 mètres autour des sondages 
d’exploitation minière.

La société Solvay avait déposé, en 
2018, un dossier de fermeture des 
sondages. Mais, comme les délais 
d’instruction étaient très longs, l’État a 
dû prendre des mesures de sauvegarde 
en rapport à l’inconstructibilité autour 
des sondages.
Je suis intervenu auprès de la 
Préfecture : j’ai proposé à la Secrétaire 
Générale de la Préfecture qu’une 
instruction des dossiers de fermeture 
des sondages soit effectuée AU 
CAS PAR CAS dès qu’un permis de 
construire serait déposé dans un rayon 
de 400 mètres autour des sondages 
problématiques.
Les permis de construire ont pu de 
nouveau être instruits normalement.

 Je suis aux côtés des ENTREPRISES 
pour les accompagner dans leur 
développement, en débloquant parfois 
des situations.

 EXEMPLE D’INTERVENTION 
Obtention d’une autorisation pour ouvrir  
un bar à Avricourt.

EXEMPLE D’INTERVENTION
Programmation avancée des investigations 
archéologiques pour qu’une entreprise puisse 
se développer à Chanteheux.

 Mobilisé pour la transition  
 écologique de nos sociétés 

Fin 2019, après 18 mois de démarches, 
nous avons, grâce à la Région, trouvé 
des solutions au financement de la 
transition écologique de nos deux 
soudières qui vont ainsi abandonner 
le charbon… C’est un moyen de 
pérenniser au cœur de notre 
circonscription deux de ses plus 
grandes entreprises, je veux parler de 
Novawood à Laneuveville-devant-Nancy 
et Solvay à Dombasle-sur-Meurthe.

 Vigilant sur l’avenir  
 de la cristallerie de Baccarat 

Alors que l’actionnaire principal peine 
à concrétiser les investissements 
promis et qu’une nouvelle direction 
générale doit être désignée, j’ai, 
dès le 22 juin, alerté le Ministre de 
l’Économie Bruno Le Maire.

J’échange très régulièrement avec 
l’intersyndicale. Je souhaite que la 
production locale soit confortée, 
préservant ainsi les emplois et ce 
savoir-faire d’excellence présent dans 
notre territoire depuis 1764. 

 Je suis aux côtés des PARTICULIERS, 
qui ont parfois besoin d’un 
accompagnement…

 EXEMPLES D’INTERVENTION 
Accompagnement dans l’emploi et la 
formation, obtention d’une place en IME 
ou en ITEP pour un enfant de Dombasle-
sur-Meurthe ou Gerbéviller, besoin d’un 
logement aidé, annulation d’une taxe 
injustifiée, rétablissement d’une allocation 
injustement supprimée, versement d’une 
aide à la rénovation énergétique injustement 
supprimée, demande de rétablissement 
d’internet et de téléphonie aux opérateurs 
lors de coupures successives.

 Le Point de Lunéville est  
 désormais inscrit au répertoire  
 national du Patrimoine  
 Culturel  Immatériel 

Le Point de Lunéville est une technique 
de broderie qui se réalise au moyen 
de l’outil « crochet de Lunéville » 
sur du tulle de coton en employant 
uniquement du fil de coton. 

Ce savoir-faire a été sauvé de l’oubli 
grâce au Conservatoire des Broderies, 
sous la responsabilité d’Aude REMY ; 
situé au Château de Lunéville.
Je suis personnellement intervenu 
pour soutenir cette inscription.

 Actif pour l’emploi local ! 

Depuis juin 2017, j’essaie d’être 
un relais des entreprises de notre 
territoire qui peinent à recruter en 
diffusant leurs offres d’emploi sur mon 
site internet et ma page Facebook.
Cela a permis plusieurs recrutements 
pour le plus grand bonheur de ces 
entreprises et de leurs nouveaux 
salariés.

 Je suis aux côtés des ASSOCIATIONS…

 EXEMPLE D’INTERVENTION 
Obtention d’un agrément pour envoyer 
des colis à SOS GERBÉVILLER, au Sénégal et 
au Burkina Faso.
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 EXEMPLES DE DÉMARCHES 

 ENGAGÉ DANS LA CRISE  
 SANITAIRE 
Pour faire face à la pénurie 
de masques, j’ai contacté 
personnellement des entreprises du 
territoire qui ont accepté de faire des 
dons de masques. Merci à elles. À 
l’écoute des différents acteurs, je suis 
intervenu pour que les « oubliés » 
soient dotés. Dès mi-mars, j’ai aussi 
sollicité des couturières bénévoles 
pour réaliser des masques en tissu 
bien avant que cela soit encouragé au 
niveau national. Un grand merci pour 
leur engagement.

Pour faire face à la pénurie de 
surblouses, grâce à la solidarité d’une 
maison de retraite, nous avons pu 
« armer » des infirmières libérales de 
deux secteurs. J’ai aussi mis en lien 
l’ADMR avec un fabriquant local. En 
parallèle, des bénévoles se sont 
engagés pour réaliser des « blouses de 
fortune ». Un grand merci pour leur 
engagement.

Pour faire face à la pénurie de gels 
hydroalcooliques, je suis intervenu 
pour que plusieurs maisons de 
retraite soient livrées en priorité. 
J’ai également mis en relation des 
pharmacies avec un producteur 
alsacien d’alcool. Nos entreprises 
locales ont aussi su modifier 
leur production pour réaliser 
très rapidement de la solution 
hydroalcoolique. Un grand merci pour 
leur engagement. 

Pour faire face au besoin de 
protection, j’ai obtenu aux « makers » 
une dérogation pour se déplacer 
pendant le confinement et j’ai 
recherché des financements pour les 
matières premières grâce à la mise 
en relation avec des collectivités. Ils 
ont su doter de nombreux acteurs du 
territoire avec un très grand sérieux. 
Un grand merci pour leur engagement.

Pour soutenir ceux qui étaient en 
première ligne, je suis intervenu 
pour trouver des solutions de 
garde d’enfants des personnels 
prioritaires de maisons de retraite 
et d’établissements hospitaliers. Les 
communes et les gestionnaires de 
structure avec les professeurs d’écoles 
mobilisés ont su faire preuve d’agilité, 
y compris pendant les vacances 
scolaires. Un grand merci pour leur 
engagement. 

 ENGAGÉ DANS LA CRISE  
 ÉCONOMIQUE ET SOCIALE 
Avec mon équipe, nous avons 
cherché à être aux côtés de ceux 
qui ont souffert et souffrent de la 
crise pour les aider à la traverser. Il 
s’agit de sauver nos emplois locaux, 
de préserver le tissu commercial et 
l’artisanat de notre territoire. 

Appui aux entreprises pour faire 
connaître les dispositifs de soutien, 
soutenir des demandes de prêts 
garantis par l’Etat, des demandes 
d’activité partielle, des demandes 
du fonds de solidarité, accompagner 

les démarches des commerçants 
ambulants afin de favoriser les circuits 
courts. Nous avons ainsi accompagné 
plusieurs dizaines d’entreprises dans 
leurs relations avec la DIRECCTE, la 
DGFIP, la BPI, les Banques... 

Appui aux particuliers pour expliciter 
les règles pendant le confinement 
et le déconfinement, faciliter leurs 
démarches comme des personnes à 
mobilité réduite qui ont rencontré des 
difficultés à regagner leur domicile 
depuis leur lieu de cure, des Français 
bloqués à l’étranger.

Appui aux professionnels de santé, 
en particulier les infirmières libérales, 
et à d’autres professionnels comme 
les assistantes maternelles, pour leur 
obtenir des équipements de protection.

Appui aux communes et aux 
associations afin de pallier les 
manquements, lacunes et oublis.

UN DÉPUTÉ SUR LE TERRAIN,  
à vos côtés pendant la crise
Dès le début de la crise sanitaire, nous avons mis en place une cellule 
d’accompagnement de ceux qui en avaient besoin avec une permanence mobile 
par téléphone et mail. Nous avons essayé de trouver des solutions. 

Une mission  
au quotidien :  

VOUS  
AIDER



 TÉMOIGNAGE  
 DOSSIER RÉGLÉ EN MOINS 
 DE 72 HEURES !  
“ La crise du COVID et la brutalité de son 
avènement ont particulièrement affecté les TPE 
comme la mienne avec seulement deux salariés. 
L’État a mis en œuvre diverses aides de façon 
précipitée avec à la clef de nombreux couacs.  
J’ai tenté via mon cabinet comptable d’obtenir 
l’aide d’urgence de 1500€. Problème incroyable, 
mon numéro de SIRET était informatiquement 
lié à une société basée à Marseille !
Thibault BAZIN a pu débloquer la situation  
grâce à une démarche rapide auprès des 
services fiscaux qui m’ont rappelé dans la foulée 
pour rectifier cette erreur et m’attribuer  
cette aide !
Dossier bouclé de main de maître en moins  
de 72h ! Chapeau bas et merci encore à Thibault 
BAZIN et à Geoffrey MERESSE VOLLEAUX,  
son assistant parlementaire !»

Frédéric SCHULER,
Gérant de la Société LCN DIFFUSION  

située à Herbéviller et Baccarat
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 TÉMOIGNAGE  
 DELPHINE RABATE  
 DU MÉNIL SAINT-MICHEL  
 À FLÉVIGNY-SUR-MOSELLE 

“ Pendant le confinement, nous avons écrit aux 
élus , députés, conseillers départementaux…  
afin d’exposer notre situation.
Thibault BAZIN, que nous avions reçu lors de 
l’inauguration de notre salle de spectacle,  
a vite répondu et de manière concrète.  
En effet, nous nous sommes retrouvés privés 
de ressources comme beaucoup par  cette 
crise sanitaire sans précédent du COVID, et 
dans l’impasse pour poursuivre nos activités 
de formation professionnelle et de production 
de spectacles. Son collaborateur,  Geoffrey 
MERESSE VOLLEAUX a été dévoué, sur le terrain 
pour nous conseiller, nous accompagner  
dans nos démarches jusqu’à leur aboutissement.
Ils nous ont offert leur cœur et ont fait preuve 
d’humanisme, prenant régulièrement des 
nouvelles, présentant un réel intérêt pour  
les acteurs du territoire. 
Nous sommes infiniment reconnaissants  
à Thibault BAZIN et à son équipe, et 
n’oublierons jamais leur action pour le territoire  
et les humains qui le peuplent, ainsi que  
pour nos compagnons à «4 jambes»,  
sans qui rien ne serait possible! ”

 VISITE DE FRANCE CARDIO 
 À TOMBLAINE 

Cette entreprise  
de notre circonscription  
fabrique des masques chirurgicaux.

Un immense

 MERCI ! 
 À TOUS CEUX QUI ONT PARTICIPÉ  
 À LA LUTTE CONTRE LA PANDÉMIE  
 DE LA COVID-19 

 Un grand MERCI aux personnels soignants 
 dans les hôpitaux sans oublier tous ceux qui permettent, 
dans l’ombre, aux hôpitaux de fonctionner (services 
administratifs, techniques et logistiques...).  
Chacun a apporté sa pierre.

 Un grand MERCI aussi aux personnels soignants 
et tous ceux qui travaillent dans les EHPAD et foyers de 
personnes âgées, structures d’accueil de l’aide sociale  
à l’enfance, pour les personnes vulnérables ou  
les personnes handicapées. Les médias en ont moins parlé 
mais ils assurent également un service essentiel 
qui mérite toute notre reconnaissance.

 Un grand MERCI aux professionnels de santé  
en ville et à la campagne, et ceux qui les soutiennent,  
aux professionnels qui assurent les services à domicile  
en particulier de nos aînés. Merci aux auxiliaires de vie.

 Un grand MERCI à tous les autres acteurs investis 
pour nous assurer le service minimum pendant  
le confinement.



SOUTENEZ-MON ACTION   
et rejoignez-moi

 Je souhaite contacter mon député 
Je reste à l’écoute du territoire et de vos attentes. Vous pouvez  

remplir ce formulaire et me l’envoyer par voie postale à cette adresse :  
 THIBAULT BAZIN, DÉPUTÉ - 17 RUE SADI CARNOT - 54300 LUNÉVILLE   
et je reviendrai vers vous rapidement !

Je souhaite :

 soutenir l’action politique menée par le député Thibault Bazin et souhaite rejoindre son association de soutien et 
accepte d’être recontacté(e).

 échanger avec le député Thibault BAZIN

 transmettre un message à mon Député :  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Prénom ___________________________________ Nom ________________________________________________

Adresse ________________________________________________________________________________________

Code postal           Ville  _________________________________________________________________

Téléphone _________________________________ Mail ________________________________________________

Les données recueillies sur ce formulaire vont faire l’objet d’un traitement de données à caractère personnel. Ces données seront enregistrées dans un fichier informatisé 
relevant de la responsabilité de Thibault BAZIN. Ces informations ne seront pas transférées. Conformément à la loi « informatique et liberté » du 6 juillet 1978 et du 
RGPD, vous bénéficiez d’un droit d’accès, d’opposition, de rectification et de mise à jour, de suppression, de limitation du traitement, de retrait du consentement 
des données vous concernant. Pour toute requête, contactez Thibault BAZIN. En remplissant le formulaire ci-dessus, vous reconnaissez avoir pris connaissance des 
mentions d’informations précédentes et vous autorisez à ce que les données recueillies fassent l’objet d’un traitement de données à caractère personnel.

 À LA RENCONTRE  
 DES PLUS JEUNES 

Auprès des élèves des écoles 
élémentaires ou des collèges 
de ma circonscription afin 
de leur expliquer le rôle d’un 
Député, j’ai eu des échanges 
très intéressants : les questions 
fusent sans tabou ! C’est 
toujours un agréable moment 
de partager mon expérience 
avec les plus jeunes !
J’ai aussi rendu possible des 
visites à l’Assemblée Nationale.
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Notre pays, comme d’autres, connaît 
une crise profonde de la démocratie 
représentative, je dirais même une 
crise existentielle. Les citoyens 
peuvent-ils faire encore confiance  
à des représentants ?

La représentation nationale doit 
se hisser à la hauteur de ce défi 
démocratique afin de réinstaurer  
la confiance.

Les parlementaires sont tout d‘abord 
invités à l’exemplarité. Le nouveau 
monde a profondément déçu sur ce 
point. Pourtant l’attente légitime  
des citoyens demeure.

Les parlementaires doivent aussi 
pleinement jouer leur rôle. Cela passe 
par de la présence, de l’assiduité, 
de l’activité en circonscription et 
à l’Assemblée… depuis deux ans, 
je publie chaque semaine mon 
agenda prévisionnel par souci de 
transparence.

Pour que les citoyens se sentent 
représentés, bien représentés, il nous 
faut faire preuve d‘humilité, d’écoute, 
beaucoup travailler.

Je suis convaincu que notre liberté est 
d‘autant plus forte que la légitimité 
du mandat confié puise ses racines 
localement, non seulement le jour de 
l’élection mais surtout au quotidien.

 ATTACHÉ AUX RÉALITÉS  
DU TERRAIN 
Je multiplie régulièrement les visites 
de terrain pour me confronter aux 
réalités vécues.

En parallèle, les attachés 
parlementaires assurent aussi des 
permanences décentralisées.

«Député de terrain», on mesure 
d‘autant mieux le consentement à 
l’impôt, à la taxe essence, à la CSG,  
à la cotisation retraite...

  Nombre de permanences 
décentralisées :

66
  Nombre de courriers 
envoyés :

2 144
  Nombre de déplacements :

1 083
  Est-ce que l’absentéisme des députés 
est sanctionné ?

OUI, le règlement de l’assemblée 
prévoit des sanctions contre 
l’absentéisme des députés.
Ainsi d’une part chaque député 
doit être présent aux réunions des 
commissions permanentes du mercredi 
matin. Au-delà de deux absences 
mensuelles non excusées, chaque 
absence donne lieu à une retenue  
d’un quart de l’indemnité de fonction.
D’autre part, les députés doivent 
participer à au moins les deux tiers 
des votes solennels durant la session 
ordinaire. Les députés qui ne se 
conforment pas à cette obligation 
réglementaire sont passibles d’une 

retenue du tiers de leur indemnité de 
fonction. Cette retenue est doublée 
lorsque le député a participé à moins 
de la moitié des scrutins.
 

  Est-ce que je bénéficie d’une dotation 
d’hébergement de 1200€ ?

NON, je dors dans mon bureau au 101, 
rue de l’université, bâtiment Jacques 
Chaban Delmas, qui se situe en face du 
Palais de l’Assemblée Nationale.
Ainsi je ne bénéficie pas des 
1200€ évoqués dans les médias. 
Cela correspond à la dotation 
d’hébergement des députés, qui 
permet de rembourser leurs dépenses 
de location à Paris. Ne louant aucun 
logement à Paris, je ne perçois donc 
pas cette dotation.
 

  Aurais-je droit à un régime spécial de 
retraite comme député ?

NON, dès l’été et l’automne 2017, 
il a été mis fin au régime spécial  
de retraite des députés.

  Et le chômage pour les députés s’ils 
ne sont pas réélus ?

Depuis ce mandat, alignement sur  
le droit commun.
 

 Les frais de mandat sont-ils contrôlés ?
OUI, au cours de la législature, 
l’intégralité des députés aura été 
contrôlée. De plus, le recours à 
un expert-comptable a été rendu 
obligatoire par l’Assemblée Nationale.

FAISONS PREUVE  
  de transparence…

Répartition
des frais

de mandat
(% en 2019)

  Permanence parlementaire (loyers, 
énergies, fournitures de bureau,…)

  Déplacements (essence, assurance, 
location voiture, frais de parking,…)

  Restauration à l’Assemblée Nationale

  Communication et documentation 
(presse)

  Représentation et frais de réception 
(gerbes, trophées,…)

  Divers

50,3

18,1

1,0

12,2

13,9
4,6
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Connectez-vous à votre Député :

  Thibault BAZIN Député  
de Meurthe-et-Moselle

 @thibault_bazin

Vous pouvez m’écrire à :

 permanence.bazin@gmail.com

  Permanence parlementaire de Thibault BAZIN 
17, rue Sadi Carnot - 54300 LUNEVILLE

  Thibault BAZIN - Député de Meurthe-et-Moselle 
Palais Bourbon 
126, rue de l’Université 
75355 PARIS 07 SP

Pour tout renseignement ou pour solliciter  
un rendez-vous, vous pouvez contacter  
mon équipe par téléphone au : 

 03 83 73 79 58

Retrouvez toute l’actualité de votre Député en un seul clic :

www.thibaultbazin.fr 
à vos côtés

Soutenez mon action,  
et rejoignez-moi !
ensembleavecthibaultbazin@gmail.com

RENCONTRES DANS LE TERRITOIRE
  Art-sur-Meurthe (Lundi 12 octobre à 10h - 
Mairie)

  Baccarat (Lundi 14 septembre à 16h - Mairie)

  Badonviller (Lundi 7 septembre à 16h - Mairie)

  Bayon (Mardi 4 août à 14h - Mairie)

  Blâmont (Lundi 14 septembre à 18h - Rez-de-
chaussée de la mairie)

  Chanteheux (Mardi 4 Août à 16h - Mairie)

  Cirey-sur-Vezouze (Lundi 7 septembre à 18h - 
Mairie)

  Dombasle-sur-Meurthe (Lundi 28 septembre à 
18h - Annexe Filderstadt de la salle polyvalente)

  Einville-au-Jard (Lundi 28 septembre à 16h - 
salle du Jard de la Mairie)

  Fléville-devant-Nancy (Lundi 12 octobre à 16h - 
Petite salle de la salle des Fêtes)

  Gerbéviller (Jeudi 6 août à 16h - “Chapelle des 
Arts”)

  Laneuveville-devant-Nancy (Lundi 5 octobre  
à 18h - Salle ROHMER)

  Moncel-lès-Luneville (Mardi 4 août à 18h - 
Mairie)

  Mont-sur-Meurthe (Jeudi 6 août à 18h - 
Maison des associations)

  Richardménil (Lundi 12 octobre à 14h - Mairie)

  Rosières-aux-Salines (Mercredi 5 août à 17h - 
La Passerelle)

  Saint-Nicolas-de-Port (Lundi 5 octobre à 16h - 
Salle des fêtes)


